
 
STADT BIELEFELD 
- Betriebsausschuss Immobilienservicebetrieb - 

Sitzung 
Nr. BISB/061/2009 

 

 
Niederschrift über die Sitzung des Betriebsausschusses 

Immobilienservicebetrieb am 20.01.2009 
   

Tagungsort: Nahariya Raum   

Beginn:  15:05 Uhr  
Ende:  17: 00 Uhr  

Anwesend: 
 

CDU 
Frau Elke Grünewald   
Herr Gerhard Henrichsmeier   
Herr Hartmut Meichsner  Vorsitzender  
Herr Ralf Nettelstroth   
Frau Ursula Bernecker   

SPD 
Herr Hans-Werner Plaßmann   
Herr Horst Schaede  Stellv. Vorsitzender  
Frau Barbara Schneider   
Herr Hans-Georg Fortmeier   

Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dieter Gutknecht   
Herr Klaus Rees (Bis 16:00 Uhr einschließlich TOP 15 anwesend)  

BfB 
Herr Winfried Huber   

FDP 
Herr Friedhelm Bolte Mitglied mit beratender Stimme  

Die Linke 
Frau Barbara Schmidt Mitglied mit beratender Stimme   
 
 
Von der Verwaltung 
Herr Moss  Beigeordneter Dezernat 4 und Erster Betriebsleiter ISB  
Herr Goldbeck  Kaufmännischer Betriebsleiter ISB  
Herr Boberg  Technischer Betriebsleiter ISB  
Herr Bültmann  Geschäftsbereichsleiter 230.1 
Herr Tobien  Geschäftsführung Betriebsausschuss ISB  
 
Nicht anwesend: 

CDU 
Herr Hans-Jürgen Kleimann   

SPD 
Herr Dr. Harald Scholz   
 



Der Ausschussvorsitzende, Herr Meichsner, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Herr Meichsner stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und der BISB beschlussfähig 
ist. 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
Nach kurzer Diskussion über die Tagesordnung des öffentlichen Teils fasst der Betriebsausschuss 
folgenden Beschluss: 
 
Die Tagesordnungspunkte 6 (Drucksache-Nr. 6109), 7 (Drucksache-Nr. 6316) und 8 (Drucksache-Nr. 
6362) werden abgesetzt. 
 
Am 19.02.2009 soll um 15:00 Uhr eine Sondersitzung des Betriebsausschusses Immobilienservicebe-
trieb stattfinden. 
 
- einstimmig beschlossen - 
 

-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
 
 

Öffentliche Sitzung: 
 
 
Zu Punkt 1 Genehmigung der öffentlichen Teile der Niederschriften 
 
Zu Punkt 1.1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 57. Sitzung 

des Betriebsausschusses des Immobilienservicebetriebes am 21.10.2008 
  

Zur Niederschrift gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss  
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 57. Sitzung des Betriebsaus-
schusses Immobilienservicebetrieb am 21.10.2008 wird nach Form und Inhalt 
genehmigt. 
 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 1.2 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 58. Sitzung 

des Betriebsausschusses des Immobilienservicebetriebes am 05.11.2008 
  

Zur Niederschrift gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss  
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 58. Sitzung des Betriebsaus-
schusses Immobilienservicebetrieb am 05.11.2008 wird nach Form und Inhalt 
genehmigt. 
 
- einstimmig bei einigen Enthaltungen beschlossen - 

  
 -.-.- 
 



 
Zu Punkt 1.3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 59. Sitzung 

des Betriebsausschusses des Immobilienservicebetriebes am 05.11.2008 
  

Zur Niederschrift gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss  
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 59. Sitzung des Betriebsaus-
schusses Immobilienservicebetrieb am 05.11.2008 wird nach Form und Inhalt 
genehmigt. 
 
- einstimmig bei einigen Enthaltungen beschlossen - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 1.4 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 60. Sitzung 

des Betriebsausschusses des Immobilienservicebetriebes am 25.11.2008 
  

Zur Niederschrift gibt es keine Wortmeldungen.  
 

 Beschluss  
 
Die Niederschrift über den öffentlichen Teil der 60. Sitzung des Betriebsaus-
schusses Immobilienservicebetrieb am 25.11.2008 wird nach Form und Inhalt 
genehmigt. 
 
- bei einer Enthaltung einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 2 Mitteilungen 
 
Zu Punkt 2.1 Information des Büro des Rates zur Abgabefrist von Anfragen 
  

Über die verteilte Information hinaus besteht kein Beratungsbedarf.  
  

- Zur Kenntnis -  
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 2.2 Rettungshubschrauberstation an der Rosenhöhe 
  

Herr Boberg informiert, dass es heute ein Pressegespräch zur Planung der Ret-
tungshubschrauberstation an der Rosenhöhe gegeben habe. Mit der Vergabe 
der notwendigen Baumaßnahmen werde nun begonnen. 
 

  
- Zur Kenntnis -  

  
 -.-.- 
 



 
Zu Punkt 2.3 Max-Planck-Gymnasium - Aufstellung der Container 
  

Herr Boberg teilt mit, dass die Vorbereitungen für den Aufbau der Containeranla-
ge begonnen hätten. Die Anwohner würden mit einem Brief über Ablauf und 
Umfang der Arbeiten unterrichtet. Die Container würden in der Zeit zwischen 
zwei Heimspielen von Arminia Bielefeld mit nächtlichen Schwertransporten ange-
liefert und dann vor Ort montiert. 

  
- Zur Kenntnis -  

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 3 Anfragen 
  

Es liegen keine Anfragen vor.  
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 4 Anträge 
 
Zu Punkt 4.1 Antrag der BfB-Fraktion: Statistik über die Teilnahme und den Erfolg Biele-

felder Handwerksbetriebe an den beschränkten und öffentlichen Aus-
schreibungen des ISB im Jahr 2008 

 Beratungsgrundlage: Drucksachennummer: 6286/2004-2009 
  

Über den Antrag hinaus besteht kein Beratungsbedarf.  
 

 Beschluss  
 
Der ISB wird beauftragt, für das Jahr 2008 eine Statistik über die Teilnahme und 
den Erfolg von Betrieben bei beschränkten und öffentlichen Ausschreibungen 
aufzustellen. Differenziert werden soll dabei nach: 

- Bielefelder Handwerksbetrieben; 
- Betriebe aus dem näheren Umkreis (Gütersloh, Herford, Detmold); 
- Sonstige Betriebe. 

 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 5 Sachstandsbericht Jahreswechsel auf der Burg Sparrenberg 
  

Herr Boberg berichtet, dass die eingeschränkten Feiern von den Bürgerinnen 
und Bürger positiv wahrgenommen wurden und somit als Erfolg angesehen wer-
den könnten. Es sei geplant, auch dieses Jahr in ähnlichem Rahmen wieder eine 
Feier auf der Burg Sparrenberg stattfinden zu lassen. Herr Meichsner ergänzt, 
dass die Bezirksvertretung Mitte ebenfalls empfohlen habe, das „Sicherheitskon-
zept Sparrenburg“ fortzuführen. Er stellt fest, dass der Betriebsausschuss sich 
dieser Empfehlung anschließt. 
 

 Beschluss  
 
Der Betriebsausschuss Immobilienservicebetrieb schließt sich der Empfehlung 
der Bezirksvertretung Mitte, das „Sicherheitskonzept Sparrenburg“ fortzuführen, 
an. 
 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 



 
Zu Punkt 6 Wirtschaftsplan des Immobilienservicebetriebes für das Wirtschaftsjahr 

2009 
 Beratungsgrundlage: Drucksachennummer: 6109/2004-2009 
  

abgesetzt 
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 7 Beratung des Haushaltsplanes 2009 

hier: Produktgruppe 11.01.14 Immobilienservicebetrieb 
 Beratungsgrundlage: Drucksachennummer: 6316/2004-2009 
  

abgesetzt 
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 8 Schulbausanierungs-Teilprogramme 2007 / 2008, 2008 / 2009 sowie Ge-

samtprogramm 
A) Stand des Schulbausanierungs-Teilprogramms 2007 / 2008 
B) Planung des Schulbausanierungs-Teilprogramms 2008 / 2009 
C) Gesamtprogramm 

 Beratungsgrundlage: Drucksachennummer: 6362/2004-2009 
  

abgesetzt 
  
 -.-.- 
 
Zu Punkt 9 Beschlüsse aus vorangegangenen Sitzungen - Bericht der Verwaltung zum 

Sachstand 
 Es liegen keine Berichte vor.  

 
 -.-.- 
  
 


